
総　　務
常 任 委 員 会

教育福祉
常 任 委 員 会

産業環境
常 任 委 員 会

建　　設
常 任 委 員 会

（2） 2020. 2. 1　 もりおか市議会だより

問 条例改正により使用料が定
められる社会福祉施設の具体例は。
また、公園内に施設を整備する際、
占用許可は誰が行うのか。
答　身体障がい者福祉センター
やデイサービスセンター、認定こ
ども園などが対象となる。公園の
占用許可は管理者である市長が行
うが、地域住民などの理解を得な
がら進める必要があることから、
議会を含め情報提供を随時行い、
丁寧に説明していく。

常任委員会の審査

問 ２年３月に閉校する繫中学
校の校舎の利活用策と、閉校によ
り転校する生徒の通学時の安全や、
利便性の確保についての見解は。
答　校舎は老朽化のため一時的
な利用に限定されると考えるが、
今後地元と協議する。大宮中学校
に転校する生徒９人の通学にはス
クールバスを利用するが、個々の
部活動の妨げにならない最適なバ
ス運行ができるよう、説明会の中
で保護者と意見交換していく。

【議案第127号】
盛岡市都南体育館の管理を行う
指定管理者の指定について

【議案第125号】
盛岡市立学校に関する条例の一
部を改正する条例について

【議案第115号】
令和元年度盛岡市一般会計補正
予算（第４号）

【議案第121号】
盛岡市都市公園条例の一部を改
正する条例について

元年度一般会計補正予算など議
案６件について審査しました。審
査の過程で、アフリカ豚コレラ侵
入防止のため実施する家畜衛生対
策事業の防護柵設置費用補助の詳
細や、ユートランド姫神の指定管
理料増額の要因などについて質疑
がありましたが、いずれも可決す
べきものと決まりました。

元年度一般会計補正予算、盛岡
市都市公園条例の一部改正など議
案10件について審査しました。審
査の過程で、街路樹や公園樹木の
適正管理による安全確保や、公園
内に施設を設置する場合の近隣住
民への経緯説明の必要性などにつ
いて質疑がありましたが、いずれ
も可決すべきものと決まりました。

台湾花蓮市を視察台湾花蓮市を視察台湾花蓮市を視察

元年度一般会計補正予算など議
案11件について審査しました。審
査の過程で、繫中学校廃止後の利
活用検討や転校する生徒の通学の
安全策などについて質疑がありま
したが、いずれも可決すべきもの
と決まりました。また、私学教育
を充実・発展させるための請願は、
採択すべきものと決まりました。

問 ウイルスに感染したイノシ
シなどの野生動物の侵入を防ぐた
め、防護柵や門扉設置に要する費
用の補助を実施するが、補助にと
どまらず、実際に発生した場合の
ために市として積極的に対策を進
めるべきだと考えるが、所見は。
答　県や県中央家畜保健衛生所
が中心となり、発生時の対策を想
定している。市は両機関からの情
報を受け、各種媒体を活用しなが
ら市民への周知活動を進めている。

12月定例会において４つの常任委員会が開かれ、本会議で付託され
た議案および請願の審査を行いました。審査結果は各常任委員会の委
員長から、20日の本会議で報告されました。

問 都南体育館は、公共施設保
有最適化・長寿命化実施計画で飯
岡体育館との複合化を検討するこ
ととしているが、指定管理者指定
への影響と施設の方向性は。
答　地域との協議がまとまらず
方針が定まっていないため、指定
期間短縮の可能性を説明した上で
公募を行った。施設の利用状況な
どを踏まえ市の方針を説明し、地
域の理解が得られるよう意見を聞
きながら施設整備を進めていく。

元年度一般会計補正予算など議
案７件について審査しました。審
査の過程で、防災行政無線の整備
範囲と将来的な範囲拡大の可能性
や、指定管理者の指定期間と公共
施設保有最適化・長寿命化実施計
画との関係性などについて質疑が
ありましたが、いずれも可決すべ
きものと決まりました。
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が友好交流協定の盟約書を取り交
わし、末永い友情と交流を誓いま
した。調印式には徐
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花蓮縣長

も立ち合いました。

新渡戸稲造が台湾総督府の技師として赴任し、設立した花蓮
観光糖廠（花蓮光復製糖工場）、台湾でも有数の産地である舞
鶴村のコーヒー園や茶葉栽培の様子を視察しました。

11月24日の台湾花蓮市との友好都市提携の機会に合わせ、市政
の調査研究などを目的として市議会で設置している市政調査会が、
同市および台湾観光協会（台北市）を視察しました。

花蓮縣議会を表敬訪問しました。
自己紹介、張
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峻
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縣議会議長の挨拶

に続き、意見交換を行いました。
また、議場と縣議会の歴史資料館
を見学しました。

帰国後に視察報告会を実施し、市議会全体で内容を共有しま
した。

友好都市提携調印式に出席友好都市提携調印式に出席 産業施設を視察産業施設を視察

花蓮縣議会を表敬訪問花蓮縣議会を表敬訪問

視察報告会視察報告会

花蓮市メモ①　～まちの概要～
台湾東部の花蓮縣に位置する人口約10万人の都市。温暖な気候
と豊かな自然を有し、台湾随一の景勝地「太
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ろ
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谷
こく
」への交通

拠点として、多くの観光客が訪れています。

花蓮市メモ②　～盛岡市との友好の歴史～
平成13年に台湾観光協会理事一行が盛岡秋まつりを視察して以
降、相互のお祭り参加などを通じて友好を深めてきました。平成
30年の台湾東部地震発生時には、本市から義援金を送付しました。

台湾観光協会を訪問台湾観光協会を訪問
台北市内にある台湾観光協会を訪れ、盛岡が観光地として選
ばれるためのイメージアップの必要性や、盛岡りんごの宣伝効
果、友好都市締結による農業・スポーツ体験などの教育交流事
業の可能性について、意見交換を行いました。

市政
調査
会

末永い交流を誓った調印式

花蓮縣議会議員と集合写真
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会派の意見 本会議において、各会派が市長提出議案に対して意見を述べる
討論が行われました。各会派の討論の要旨をお知らせします。

市 政 ク ラ ブ

議案第115号は、玉山地域の防災無線のデジタル化に要する経費につ
いて、事業の一部前倒しにより増額補正を行った。災害発生時にいち早
く避難情報の伝達を図ることは、全ての人の命を守ることにつながるこ
とから、引き続き防災・減災対策に取り組まれたい。議案第120号は、
交流推進部設置の必要性は理解するが、各事務の目標数値を明らかにし、
職員配置を含め万全な組織体制を築かれたい。議案第131号は、児童セ
ンター利用者の保護者から利用時間延長の要望があった場合には、指定
管理者と協議し、指定管理料の見直しを含め柔軟に対応されたい。

全議案に賛成

公 明 党

議案第115号は、アジア地域で急速に拡大しているアフリカ豚コレラ
予防対策に関する予算が計上されているが、養豚業者と消費者を守る緊
急の安全対策であり、確実に実施されたい。議案第121号は、動物公園
の指定管理に利用料金制を導入するとともに、都市公園内に保育所など
の社会福祉施設を設置する場合の使用料を定める内容である。動物公園
をはじめとする都市公園の機能を活用し、さらなる利便性の向上が図ら
れるよう期待する。公募設置管理制度（Ｐａｒｋ－ＰＦＩ）の推進に当
たっては、関係者、市民や地域住民との丁寧な協議に努められたい。

全議案に賛成

創 盛 会

議案第115号は、家畜衛生対策事業としてアフリカ豚コレラ侵入防止
対策予算が計上された。感染防止対策のみならず、イノシシ生息域の拡
大状況や、農作物被害状況の把握なども含め、先んじた調査研究と対策
を図られたい。ユートランド姫神の指定管理料などの関連予算計上につ
いて、設備故障などが重なり苦しい状況ではあるが、経営分析の上、戦
略を立て直し、地域に活力を与える施設となるよう関係者が一丸となっ
て努力されたい。議案第126～139号の指定管理者指定に当たり、受託
者の努力が報われるよう、指定管理料増額などの処遇改善を図られたい。

全議案に賛成

盛 友 会 全議案に賛成

議案第115号は、アフリカ豚コレラの発生を未然に防ぐよう徹底した
対策を講じられたい。ユートランド姫神の運営が収支均衡するよう鋭意
努力されたい。議案第141号は、市立病院の課題の一つに看護師不足が
あることから、奨学資金貸付金の返還請求権放棄は非常に良い制度だと
考えるが、県などの制度とは貸付金額に差があることから、制度内容と
周知方法の見直しを望む。議案第143号は、元年度をもって盛岡市・矢
巾町都市計画事業等組合が解散するが、卸商業団地として新たな振興と
矢巾町とのさらなる関係強化に尽力されたい。

どが積極的に関わり、必要な公園整備を行うために市独自の仕組みの検
討を求める。議案第115号は、災害情報の正確かつ敏速な伝達は、住民
の生命を守る上で重要性が一段と増していることから、防災無線のデジ
タル化推進と併せ、玉山地域以外への範囲拡大を求める。日本が「災害
の時代」に入ったことを認識し、市地域防災計画の点検と充実を求める。

日本共産党市議団

議案第121号は、小中学生から動物公園の入園料徴収を検討するなど、
管理運営を民間が行うことで市の果たす役割が後退し、住民の声が届か
ないことなどから反対する。公園は住民共有の財産であり、地域住民な

一部の議案に反対

《請願名》
幼児教育・保育の無償化に伴う子ども・子育て支援の更なる充実に
関する請願
（令和元年10月30日採択）
《市の対応》
無償化に伴い市単独で助成していた財源が不要となり、この財源
を子育て世帯支援に活用するよう検討するほか、消費税率引き上げ
による増収分が無償化の確実な財源となるよう、引き続き国に要望
する。副食費は在宅で子育てを行う場合でも必要な経費であり、国
と同様に実費徴収とするが、助成実施も含め幅広い視点で支援を検
討する。

採択された請願への市の対応

議会活動レポート
新議員対象の政務活動費研修会を開催

12月３日に令和元年市議会議員
選挙で初当選した議員８人を対象
に、政務活動費の制度に関する研
修会を行いました。収支報告書や
領収書をホームページなどで公開
することによる透明性確保の必要
性や、本市議会で定めた政務活動
費の使途基準の内容などについて、
理解を深めました。 使途基準の内容などについて確認

高松小学校の児童が議場を見学しました高松小学校の児童が議場を見学しました

高松小学校の３年生60人が、社会科学習として議場を見学しま
した。議員・当局席にそれぞれ着席し、市議会のしくみや役割、
議員構成などクイズを交えながら説明を受け、理解を深めました。

市議会の役割などについて理解を深める

★すべての議案番号と議案名は、８ページに一覧表として掲載しています。

市政への要望がある場合は、市議会に請願または陳情を提出でき
ます。提出後は、盛岡市議会基本条例の定めにより、所管の委員会
で提出者から趣旨を聴く機会が設けられます。請願の提出には紹介
議員が必要で、所管の委員会で審査後、本会議で採択・不採択を採
決します。陳情の提出には紹介議員は不要で、採決は行わず、陳情
書の写しを議員や市長などに配布します。

～ 請願と陳情 ～～ 請願と陳情 ～
議会あれこれ


